
 
 

Proceso Direccionamiento Estratégico 
ACTA DE REUNIÓN 

R4D1C4D0_1 
R4D1C4D0_2 
R4D1C4D0_3 
R4D1C4D0_4 
R4D1C4D0_5 

 

Página 1 de 11 
FO-DI-027 V1 

Aprobado: 21-09-2015 
 

ACTA No. 1-2022              
Página 1 de 4 
 

 

FECHA: 
 

12/05/2022 

Hora Inicio: 
10:00 A.m. 

Hora Finalización: 
11:19 A.m. 

LUGAR: 
SECRETARIA DE 
AGRICULTURA 

AMBIENTE Y TIERRAS 

NOMBRE Primer comité ambiental municipal y primer comité del cambio climático. 

DEPENDENCIA DART – SAAT 

 

ORDEN DEL DÍA (Temas Programados) 

 

 
1. Bienvenida y apertura de la reunión.  
2. Repaso de la lista de invitados y representantes dentro del Consejo Ambiental Municipal, 

aprobación del orden del día con los presentes. 
3. Socialización de los ejes y comités que componen la política pública ambiental. 
4. Aprobación de la instancia institucional y participativa de la política pública ambiental. 
5. Socialización decreto de transición energética de cambio climático. 
6. Conclusiones, proposiciones y varios. 
7. Finalización formal. 

 

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA (Temas Tratados) 

 
1. Siendo las 10:00 A.m. del día 12 de Mayo del 2022 se dio inicio a la reunión presencial y 

virtual  programada por la Secretaría de Agricultura, Ambiente y Tierras y compuesta por los 
integrantes del consejo ambiental municipal y del Comité Intersectorial del Cambio Climático 
en instalaciones de la SAAT. 

 
2. A esta reunión asistieron físicamente y aprobaron el orden del dia: 

● Juan Hernández – DART 
● Sergio Antonio Molina Sánchez – SAAT – DART 
● Cesar Fernández Soler - SAAT – DART 
● Oscar Cifuentes. - SAAT – DART 
● Nidia Muñoz - Secretaria de Salud 
● Juan Hurtado - Secretaria de Familia e infancia 
● Nadia Luna - Sec. de Planeación  
● Carlos Benavides – Sec. de Planeación 
● Julian Piragaula – Sec. de Desarrollo Económico 
● Jairo Hortúa - Alcalde 
● Nicolas Sabogal -Secretaria de Infraestructura 
● Doris Marina Rodríguez - Secretaria de Hacienda 
● Sandra Matamoros– sec. de Educación Municipal 
● Ingrid Robayo – Sec. Administrativa 
● Alejandra Infante – DART 
● Katherine Jimenez – DART 
● Kelly Pineda – DART 
● Diana Murales – Tierra Libre 
● Oscar Mosquera – DART – PSA 
● Lina Soto – DART 
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3. La reunión tuvo enfoque en el primer Consejo Ambiental Municipal y en el comité 
intersectorial del Cambio Climático.  
 
El ingeniero Cesar Fernández da inicio a la reunión con un saludo a los asistentes y agradece 
su puntualidad, realiza una breve presentación de los temas a tratar y da inicio al orden del 
día.  
 
El Ingeniero Sergio Molina da inicio a la socialización y exposición de los ejes, comités que 
componen la Política Pública Ambiental con el fin de activar las instancias interinstitucionales 
y participativas que son parte del paso de activación de actores con base a la metodología 
municipal de formulación de políticas públicas. 
 
Se expusieron 5 ejes temáticos y las dependencias responsables que por sus competencias 
participaran en cada eje: 
 

 
El ingeniero Sergio Molina expone  
 

1. Comité de Conservación de áreas estratégicas ambientales: 
Secretaria de Agricultura, Ambiente y Tierras 
Secretaria de Planeación  
Secretaria de Hacienda  
Secretaria de Gobierno  
Corporación Autónoma Regional  
Universidades  

2. Comité de Hábitat y servicios públicos: 
Secretaria de Agricultura, Ambiente y Tierras 
Secretaria de Planeación  
Secretaria de Hacienda  
Secretaria de Gobierno  
Corporación Autónoma Regional  
Empresas prestadoras de Servicios Públicos 
Secretaria de infraestructura  
Secretaria de Salud  
Secretaría de movilidad  

3. Comité de Fortalecimiento de la gestión ambiental local y regional: 
Secretaria de Agricultura, Ambiente y Tierras 
Secretaria de Planeación  
Secretaria Administrativa  
Corporación Autónoma Regional 

4. Comité de Desarrollo urbano y rural sostenible: 
Secretaria de Agricultura, Ambiente y Tierras. 
Secretaria de Desarrollo económico y competitividad.  
Secretaria de Gobierno.  
Emserfusa.  
Oficina de Turismo. 
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5. Comité interinstitucional de educación ambiental 
Secretario de Agricultura, Ambiente y Tierras o su delegado  
Director de Agricultura, Ambiente y Tierras o su delegado   
Secretario de Planeación o su delegado   
Secretario de Gobierno o su delegado  
Secretario de Educación o su delegado  
Secretario de Salud o su delegado  
Representantes de las Instituciones Educativas  
 
 

Interviene por parte de la Secretaría de planeación la señora Nadia tiene una función grande 
dentro de la construcción e implementación de la política ambiental, este ejercicio sirve para 
la activación de estas instancias, y es menester de esta misma la aprobación de documentos 
de la política pública, dentro de sus fases viene el diagnostico e informe técnico que debe 
ser aprobado por la instancia previo a la aprobación del Consejo Municipal de Política Social. 
Recomienda que los comités sean eficientes para que estos comités faciliten el ejercicio y 
está de acuerdo con la conformación de las instancias y de los ejes propuestos.  
 
Resalta la importancia de la correcta identificación de la problemática que afecta el territorio 
y se logre definir con efectividad las soluciones para que la Política Ambiental tenga el 
impacto que debe tener en el territorio. 
 
Interviene el señor Alcalde Jairo Hortúa solicitando que la Política Pública Ambiental 
centralice y priorice los Comités que están proponiendo. 
 
El Ingeniero Sergio Molina interviene y explica la importancia de tener estos Comités debido 
a que las misionalidades de las dependencias son transversales en temas ambientales, y el 
objetivo es que sean articuladas por medio de la Política Pública Ambiental; dando como 
ejemplo la secretaria de Infraestructura quien tiene a cargo a la fecha el tema de saneamiento 
básico y la secretaría de hacienda con procesos en el tema del 1% de la ley 9 del 93, 
secretaría de movilidad con el plan de movilidad sostenible, entre otros.  
 
Después hace una intervención Doris Marina Rodríguez, representante de la Secretaría de 
Hacienda, frente al tema de asignación de recursos a las políticas públicas por dependencias, 
para articular las ejecuciones desde las mesas técnicas que se proponen, las cuales ya 
deben tener identificada la problemática ambiental de su jurisdicción. 
 
A lo anterior se suma el señor Alcalde para dar el aval de los comités, pero recomienda que 
cada mesa técnica sea concreta cuando se lleven a cabo, solicita que las reuniones 
solamente sean agendadas los Lunes y Miércoles para que los secretarios puedan ejecutar 
y gobernar, adicionalmente solicita a Planeación que se realice un análisis periódico de cómo 
avanzan estas mesas técnicas. Interviene la señora Nadia de la Secretaría de Planeación 
haciendo la aclaración que Planeación no es quien solicita que se creen estos comités, sino 
que es parte del  ejercicio del comité participativo que pide la norma. Si se aclara que estas 
mesas de trabajo deben ser efectivas y puntuales.  
 
El señor alcalde solicita entonces que por cada comité prioricen los temas más importantes, 
que generen impacto, lista de los comités y se reduzcan a un comité. El ingeniero Sergio 
Molina recalca que la finalidad del ejercicio es involucrar las misionalidades que ya están en 
ejecución de forma articulada por medio de estos comités y de la Política Pública.  
 
Nuevamente el señor Alcalde solicita que en esta administración se vea más desde la 
ejecución que en la planeación. 
 
El ingeniero Sergio Molina aclara que estas mesas de trabajo justamente se crean para 
realizar planificaciones a un término de 12 años a corto, mediano y largo plazo.   
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El señor alcalde agrega y solicita un ejercicio de priorización a los temas que le interesan a 
este gobierno tales como plan municipal de áreas protegidas, PRAES entre otros. El señor 
Juan Pablo Urtado interviene recomendando que los 5 ejes propuestos se podrían concretar 
en 3 y articularlos con el plan de desarrollo. 
 

4. Por intervención del Alcalde Jairo Hortúa se lleva a cabo la votación, por decisión unánime 
se da la aprobación de la instancia institucional y participativa de la Política Pública 
Ambiental, después el señor alcalde interviene diciendo que esto se aprueba con la salvedad 
de que la Sec. de Planeación ayude con la creación de las mesas técnicas para no 
sobresaturarse con comités, él prioriza temas claves para la administración actual, teniendo 
en cuenta el tiempo que queda para realizar y estructurar proyectos ambientales en el 
municipio bajo esta administración. 
 

5. Exposición y socialización del decreto en borrador, Acuerdo 017 del 2020, por parte del 
Ingeniero Oscar Cifuentes, sobre el cambio climático y la transición energética, así como la 
exposición y socialización de incorporar la gestión integral de Cambio Climático en el POT y 
explicar el Plan de Gestión Integral de Cambio Climático, el Inventario Municipal de Gases 
de Efecto Invernadero en los Sectores de Transporte y Agropecuario para el Municipio de 
Fusagasugá en el Comité Municipal Intersectorial de Cambio Climático. 
 

● Observaciones del señor Alcalde sobre el pacto de alcaldes frente al cambio 
climático y los anteriores POT de Fusagasugá. 

● Participación virtual de la Ingeniera Vanessa Alba referente al cambio climático, su 
mitigación, adaptación y su integración en el POT, lamentablemente la conexión era 
inestable y su participación fue corta pero explico cómo se tiene pensado organizar 
la ciudad de forma sostenible e integral, la creación y limitación de áreas protegidas 
municipales y cómo piensan hacer frente al cambio climático con más áreas verdes 
municipales, movilidad sostenible y otros proyectos como el biodigestor de la plaza 
de mercado municipal. 

● El alcalde Jairo Hortúa intervino nuevamente para tratar temas de PGIRS y otros 
programas de inversión pública, así como proyectos pendientes entre los cuales 
mencionó el parque municipal  San Rafael. 

● Exposición de proyectos de PSA y sus ubicaciones en Fusagasugá por Oscar 
Mosquera, se concluye hablar con la CAR para revisar la posibilidad de incluir  e 
integrar más predios y personas. 

 
6. Conclusiones y observaciones del señor Alcalde sobre los próximos proyectos dentro de su 

administración:  
 
Durante esta etapa de la reunión el señor alcalde conversó con los funcionarios que 
adelantan proyectos y explicó su postura en cada caso, haciendo énfasis en el tiempo de 
ejecución, los resultados esperados y la duración de la administración actual.  
 

7. Finalización formal por parte de los organizadores (DART) y cierre del acta de la primera 
reunión del Consejo Ambiental Municipal por parte del Ingeniero Cesar Fernández Soler, 
director de DART-SAAT, siendo las 11:19 Am. del 12 de Mayo de 2022. 
 
 

COMPROMISOS: 
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Registro Fotográfico 
Lista de participantes virtuales 
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Responsables de la Reunión 

 
Firma: ________________________________ 

Nombre: Sergio Antonio Molina Sánchez 
Cargo: Profesional Universitario 

Dependencia: DART – SAAT 

 
 
 


